



Gemeindevorstandssitzung vom 16. September 2015

Anwesend: Kleinstein Hans, Gemeindepräsident (Vorsitz)
Jäger Arno, Vizepräsident
Jenal Ludwig, Vorstandsmitglied

Umbaugesuch der Räumlichkeiten für die Spielgruppe Samnaun

Nachdem der Kindergarten in Spiss aufgrund der fehlenden Kinder ab Juni 2016 geschlossen werden muss, gibt es auch für die Samnauner Kinder im Alter zwischen 3-5 Jahren ab August 2016 kein Angebot mehr für den Besuch eines Vorkindergartens bzw. einer Spielgruppe.

Eine Möglichkeit wäre, dass der Kindergarten in Spiss künftig mit Kindern von Samnaun weitergeführt würde.

Die betroffenen Familien mit Kleinkindern in Samnaun haben aufgrund von verschiedenen Faktoren entschieden, dass die Spielgruppe in Samnaun entsprechend günstiger geführt werden kann und haben zu diesem Zweck am 28. August 2015 dafür einen entsprechenden Verein gegründet und Statuten erlassen.

Bereits im Vorfeld hat der Gemeindevorstand mit den Initiantinnen der Spielgruppe Samnaun geprüft, welche Räumlichkeiten in Samnaun allenfalls für den Betrieb der Spielgruppe in Frage kommen. Dabei hat sich herausgestellt, dass die Räumlichkeiten im Dachgeschoss vom Seniorencenter Chalamandrin geeignet wären. Der Vorstand hat deshalb der Spielgruppe Samnaun diese Räumlichkeiten kostenfrei zur Nutzung angeboten.

Mit Schreiben vom 09. Sep. 2015 dankt der Verein „Spielgruppe Samnaun“ den Gemeindevorstand für die kostenlose zur Verfügung Stellung der Räumlichkeiten und bittet den Gemeindevorstand noch verschiedene Anpassungen/ Änderungen darin vorzunehmen, damit die Spielgruppe die Räume richtig nutzen kann. Diese nötigen Anpassungen betreffen:

- Kindergarderobe beim Lift für ca. 15 Kinder
- Beleuchtung des Raums sollte heller sein
- Kindersicheres Türschloss innen
- Abschliessbare Griffe bei den Balkontüren
- Die Steine sollten entfernt und ein neuer Boden montiert werden
- Materialschränke und ein Pult zum absperren
- Internetanschluss oder WLAN
- Laptop
- Staubsauger

Die angeführten Umbau- und Anpassungsarbeiten müssen bis im Juli 2016 fertiggestellt sein, damit ab August 2016 die Spielgruppe Samnaun dort geführt werden kann.

Der Gemeindevorstand beauftragt den Bauamtsleiter die Kosten für die Umbau- und Renovierungsarbeiten zusammenzustellen, damit diese ins Budget 2016 der Gemeinde Samnaun aufgenommen werden können.

Die Arbeiten werden unter Vorbehalt der Budgetgenehmigung im Winter/ Frühjahr 2016 ausgeführt.

Reservierung der Domain "samnaun.swiss"

Der EDV Verantwortliche der Gemeinde Samnaun, Reto Walser, hat festgestellt, dass die Domain „samnaun.swiss“ noch frei ist und für die Gemeinde Samnaun reserviert werden sollte.

Die Kosten für die Reservierung betragen für 12 Monate CHF 120.00. Die jährlich wiederkehrenden Kosten für die Domain sind noch abzuklären.

Der Gemeindevorstand beschliesst die Domain für die Gemeinde Samnaun zu reservieren.

Adressdatenbank Behördenportal - Gemeinde Samnaun

Das Amt für Militär und Zivilschutz hat in Zusammenarbeit mit dem Amt für Informatik auf der Plattform des Behördenportals eine neue Adressdatenbank entwickelt.

Verschiedene Dienststellen im Kanton Graubünden werden auf gewisse Adress- und Kontaktdaten der Gemeinde, welche Sie im Katastrophenfall dringend benötigen, Zugriff erhalten.

Das Ziel dieser Adressdatenbank ist, dass die Gemeinden in Bezug auf einen Katastrophenfall oder auch sonstige Aufgaben, die wichtigsten Adressen (Kontaktdaten) in die Datenbank eingeben und laufend pflegen.

Es handelt sich um die Angaben der folgenden Funktionen/ Funktionäre:

- Gemeindeverwaltung
- Gemeindepräsident
- Gemeindepräsident Stellvertreter
- Gemeindevorstandsmitglieder
- Mitglieder des Gemeindeführungsstabs
- Lokaler Naturgefahrenberater
- Kaliumiodid-Lieferadressen
- Kaliumiodid-Verantwortliche
- Beauftragter Wirtschaftliche Landesversorgung
- Beauftragter Baulicher Zivilschutz
- Verantwortlicher für die Zivilschutzanlagen
- Verantwortliche Handauslösung Sirenen

Der EDV-Verantwortliche, Reto Walser, wird dem Amt für Militär und Zivilschutz, als Kontaktadresse für die Datenpflege bekannt gegeben.

Wiederaufbau Samnauner Pilla - Projekte 2015

An der Sitzung vom 11.02.2015 hat der Gemeindevorstand auf Antrag der Kulturkommission beschlossen die Pilla Mot Salatsch, Champ Löng und Planer Salas wieder aufzustellen.

Gemäss Schreiben der Kulturkommission vom 28. Juli 2015 ist der Standort vom Pilla Planer Salas auf Gemeindeboden nicht möglich. Es wird vorgeschlagen den bereits produzierten Pilla ebenfalls auf Mot Salatsch, auf der Liegenschaft Nr. 2951 von Peter Jenal-Kleinstein (gemäss Konzept Pilla Nr. 6) aufzustellen. Das Gebiet Mot Salatsch wäre somit abgeschlossen.

Der Gemeindevorstand beschliesst, den Pilla Nr. 6 (Mot Salatsch) auf der Liegenschaft Nr. 2951 von Peter Jenal-Kleinstein, gemäss Antrag und Vorgabe der Kulturkommission, aufzustellen.

Das Grundbuchamt wird gebeten, den entsprechenden Vertrag mit Peter Jenal-Kleinstein zur Unterschrift vorzubereiten.

Beschilderung Fussweg Talstation Bergbahn - Samnaun Dorf

Da sehr viele Gäste von der Talstation der Bergbahn von Samnaun-Ravaisch zu Fuss entlang der Kantonsstrasse nach Samnaun Dorf laufen, hat die Gemeinde den Talwanderweg besser signalisiert und entsprechende Hinweisschilder angebracht.

Allerdings ist die Schranke, welche neben der Brücke Ravaisch in die Plan Bel Strasse führt, geschlossen, da eine Ausfahrt auf die Kantonsstrasse verboten ist. Dies erweckt bei den Gästen den Eindruck, dass der Talwanderweg gesperrt ist.

Der Gemeindevorstand beschliesst, die Schranke im Sommer zu öffnen und dafür die Zufahrt mit einem grossen Stein für den Verkehr zu sperren.

Zusätzlich soll auf der gegenüberliegenden Seite, bei der Abfahrt vom Skiweg, eine weitere Hinweistafel für den Fussweg angebracht werden.